

CONCEJO MUNICIPAL
ACTA Nº 97

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 26 de Agosto de 2014, en el Salón DIDECO

PRESIDENCIA

Presidió la sesión a Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza

Claudia Moya del Campo, no asiste debido a problema médico

Claudio Bravo Araya

José Luis Mattas Sánchez

Patricio Ojeda Alarcón,

José Miguel Maureira Maureira

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Entrega y aprobación Modificación Presupuestaria Secplan
- Transacción accidente de tránsito, Jurídico
- Modificación presupuestaria Daem
- Varios

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 15:35 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Iván Damino Administrador, Víctor Troncoso Secplan (S), Olga Gálvez Relacionadora Pública, Emilio Cisternas, Asesor Jurídico, Francisco Pinochet Dideco. Darwin Maureira Director de Salud, Daciel Alegría del Daem, María Vallejos, Jefa de Biblioteca Municipal. Se incorpora luego Víctor Valverde Director de Obras (S)

Se cambia el orden de la tabla

TRANSACCIÓN ACCIDENTE DE TRÁNSITO, JURÍDICO

Expone el Asesor Jurídico, Emilio Cisternas, quien entrega documento con presupuesto de reparación, complementando los entregados con anterioridad y que versan sobre una propuesta de transacción extrajudicial entre el Departamento de Educación Municipal dependiente de la Ilustre Municipalidad de Parral y don Héctor Patricio Meléndez Martínez, expone brevemente los hechos, los cuales sucintamente tratan de que el 07 de Julio de 2014 un bus del Daem colisionó a un vehículo particular, de propiedad del mencionado Sr. Meléndez y señala que es conveniente llegar a la transacción, la cual costará \$1.990.300.- Anuncia que se va a instruir una investigación sumaria, como corresponde. El Concejal Maureira pregunta si el vehículo cuenta con seguro por daños a terceros para estos casos. El Asesor Jurídico le indica que en ese momento en particular no se contaba con seguro para accidentes que causen daños a terceros, y que la ley no nos obliga a contratarlos. Agrega que el chofer si tiene una póliza de fidelidad funcionaria pero esa es para daños al vehículo fiscal. El Concejal Maureira señala que es una buena práctica contratarlos y sugiere hacerlo. El Asesor Jurídico le señala que puede ser, pero como hay

déficit presupuestario no es posible por ahora. La Sra. Alcaldesa afirma que ella ya dio la orden para que en el año 2015 se contrate, pero como todos saben el tremendo déficit presupuestario con que se recibió el Daem no es posible gastar en esos ítems, por ahora. Añade que nos hemos preocupado de tener la previsión al día y estamos al día con casi todos los acreedores. El Coordinador financiero Sr. Alegría comenta que ese seguro vale como \$10.000.000.- al año. El Concejal Ojeda le comenta a la Sra. Alcaldesa que ya que ella instruyó se contraten seguros en el año 2015, él pide se haga las gestiones lo más rápido posible para pagar a este particular que se vio afectado, ya que no se sabe la realidad de cada familia, que antes un auto era un lujo, pero ahora es una herramienta de trabajo para muchos. Se vota y se aprueba por unanimidad el celebrar una transacción extrajudicial en la suma referida.

MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN

Expone Víctor Troncoso, Secplan (S) quien solicita un traspaso por \$8.500.000.- para los ítems construcción e instalación de garitas y basureros metálicos en diversos sectores rurales de Parral, mantención y reparación de instalaciones eléctricas varias, Terminal de Buses, Parral; primas y gastos de seguros, compensación por daños a terceros y electricidad. Según Oficio N° 138 de 22/08/2014.

El Concejal Ojeda comenta que si no existe la seguridad de que la empresa de la basura nos va a ir a sacar la basura no llenemos la comuna de basureros, que al final se transforman en micro basurales; que es un ejercicio de ver más allá, para asegurarnos de que se va a terminar con la molestia de las personas y no se va a causar más molestia. Concejal Benavente refuerza la petición de hacer una limpieza general de la comuna, de ir calle por calle para que la gente pueda sacar toda su basura y desechos, trastos viejos y todo aquello que hoy van a botar a los caminos rurales, ir recogiendo y botando en un solo lugar. Concejal Bravo consulta si la empresa de la basura cobraría más por ir a retirar la basura. La Sra. Alcaldesa le dice que como estamos viendo el Presupuesto 2015 se está analizando cuanto más deberemos pagar para impactar y solucionar el tema de la basura. Concejal Bravo consulta si estos basureros que se están instalando están en el recorrido del camión de la Basura, el Administrador le responde que no. Se pide que el Director de Obras (S) que haga llegar la ubicación de los basureros. Se vota y aprueba por unanimidad.

A continuación entrega el Oficio N° 170 de 26/08/2014, que es un traspaso por \$900.000.- y explica que se pidió antes, pero que como no se podía suplementar como una obra se debe hacer desglosado (Oficio N° 157 de hace dos sesiones que era para limpieza y mantención áreas verdes, poblaciones varias) y ahora se pide entonces para los ítems vestuario, accesorios y prendas diversas; otros; calzado; otros y además \$619.000.- para el ítem mantención del alumbrado público, haciendo un total de \$1.519.000.- Se vota y aprueba por unanimidad.

APROBACION MODIFICACION PRESUPUESTARIA DAEM

Expone el Coordinador Financiero Daciél Alegría, pide una modificación por \$94.000.000.- desde cuentas de pago de sueldos de personal de planta para pagos de sueldos de personal a contrata. Según Oficio N° 1403 de 21/08/2014. Se vota y aprueba por

unanimidad. Además pide una modificación por \$2.000.000.- para el ítem compensación por daños a terceros, que es para pagar la transacción por el choque a un vehículo particular, ya tratado en la sesión. Se vota y se aprueba por unanimidad.

CORRESPONDENCIA: CARTA DE PERSONAL DE LA BIBLIOTECA MUNICIPAL SOBRE PETICION DE GESTIONAR UN FERIADO COMUNAL EL DIA 12 DE JULIO, POR EL NATALICIO DE PABLO NERUDA

Expone la Jefa de la Biblioteca Sra. María Vallejos, quien destaca la importancia y relevancia que se daría a la ciudad al tener como día feriado comunal el 12 de Julio, conmemorando el nacimiento del Premio Nobel, Poeta Pablo Neruda. El Concejal Ojeda consulta si este feriado iría asociado a un programa de actividades culturales, le responde María Vallejos señalando que por si solo este día ya indica un compromiso de la ciudad con la figura de Pablo Neruda, y va en la senda de atraer miradas sobre Parral; que perfectamente se pueden realizar diversas actividades en esa fecha, pero que lo importante es aunar esfuerzos para que Parral se destaque por la figura de Pablo Neruda, que hay todo un tema cultural y turístico detrás. Concejal Mattas le consulta si ella cree que con un día feriado tendría más connotación Pablo Neruda, la Sra. Vallejos opina que si, y que hay que llevar la delantera, porque podría ser solicitado por Temuco o Isla Negra... Concejal Bravo lo encuentra pintoresco, opina que de hecho se fijarían los ojos en Parral y nos dejaría bien parados a nivel internacional. Agrega que los actos se pueden hacer en cualquier momento; sin embargo no sabe si pasará la Cámara de Diputados. Concejal Ojeda no lo califica ni positiva ni negativamente, pero considera que si se quiere plantear seriamente para llegar a un resultado positivo debe necesariamente tener no solo un buen fundamento sino un buen programa detrás de la idea. La Sra. Alcaldesa le pide a Maruja que prepare un proyecto y piensa que tal vez se puede hacer una consulta ciudadana en que sea la comunidad la que se pronuncie. María Vallejos propone hacer equipos de trabajo, con Cultura y Relaciones Públicas, a fin de ir madurando esta iniciativa. Francisco Pinochet, Dideco ofrece desde ya toda su ayuda para ir propagando la idea entre los vecinos. Agradece y se retira.

VARIOS

Concejal Bravo pregunta por la Pasarela Los Pequeños, camino a Pantanillo. Le contesta Víctor Valverde Director de Obras (S) y afirma que se está reparando. Pregunta el Concejal que mientras tanto que se hace, que es un riesgo, pide se coloque un cartel avisando del peligro. Concejal Ojeda pregunta por Ferrocarriles, la Sra. Alcaldesa indica que no le han respondido nada... que no nos han prestado ayuda. Concejal Ojeda propone pedir ayuda y tratar con el Sr. Dourtne, de Ferrocarriles. Como segundo tema dice que en la Escuela de Catillo le han planteado la necesidad de un patio para los niños chicos y que el problema es que el lugar que hay disponible recibe aguas servidas. Víctor Valverde señala que él lo fue a ver y que hay que rellenar mucho; que primero hay que hacer un trabajo con la fosa séptica y luego ver lo del patio de juegos. El Sr. Concejal pide entonces se haga lo necesario en el más breve tiempo.

Concejal Mattas pide se haga un operativo con los niños del Liceo, para reparar la reja de la cancha de la Población Horacio Villablanca, que están las mallas pero se des

soldaron. La Sra. Alcaldesa le señala que ellos no han mostrado ningún interés en trabajar con esta Administración, que ellos no tienen interés en trabajar con nosotros, y se necesita el compromiso con ellos, al menos de que van a cuidar lo que se les entregue. Pide la palabra el Dideco, y señala que la Municipalidad está trabajando con mejoramientos participativos, y que en ellos se podría incluir esta petición, ya que se entregan de \$300.000.- \$400.000.- por la Municipalidad, más asesoría técnica y ellos ponen la mano de obra. Queda abierta la posibilidad. Como un tercer punto consulta que se sabe de la Sede Social Los Corrales. La Sra. Alcaldesa señala que se ha hablado en muchas oportunidades con el Presidente de Los Corrales; pero que son dineros de la Subdere y ella nos aprobará solo 3 proyectos y lo más probable es que salgan los dineros en el año 2015, pero que está postulado. En un tercer punto pregunta que pasa con la pavimentación de las veredas de Calle Igualdad, que era un Proyecto FRIL para las veredas del lado poniente, entre Aníbal Pinto y el Terminal; le responde la Sra. Alcaldesa que se están sacando las observaciones que se nos hicieron. El Concejal Ojeda pregunta cuando se sacarán las observaciones, le responde el Director de Obras (S) y le dice que eso hay que preguntarlo al Secplan (S), quien se ha retirado.

Concejal Ojeda señala que los contadores pidieron que se instale la Oficina del Seguro de Cesantía en Parral. El Asesor Jurídico comenta que la Asociación del Fondo de Cesantía es una sociedad anónima cerrada que se averiguará al respecto. En un segundo tema señala que quedó muy sorprendido con la buena presentación que hizo el Liceo, que tiene la sensación que ha mejorado la disciplina en ese establecimiento; propone se hagan visitas de delegaciones de otras escuelas municipales al Liceo, para promocionarlo como un adecuado lugar para recibir la educación media en la comuna, pide un plan conversado con el Daem para aprovechar su estupenda infraestructura y darlo a conocer en la comunidad. La Sra. Alcaldesa señala que la idea es ir mejorándolo desde adentro, y que se ha recobrado la confiabilidad de los padres en cuanto a la calidad de la educación que recibirán allí sus hijos. Que ya dio instrucciones a la Directora de mostrarse a la comunidad. El Administrador asegura se hará un convenio con Indura, en el que se hacen cursos del tema de soldadura los niños saldrán con un plus. Como otro tema el Concejal pide se empiecen a reparar los hoyos de las calles principales, antes de Fiestas Patrias, sin esperar al Serviu. La Sra. Alcaldesa confirma que ya se ofició al Serviu de que se harán reparaciones provisorias. En un cuarto tema pide las actividades de Fiestas Patrias, Olga Lucía Gálvez Relacionadora Pública hace entrega de la programación; se conversa sobre lo planificado.

En un quinto tema comenta que trabajó junto al Dideco acerca de la idea de la Feria de las Pulgas y trae una propuesta más acabada; propone se realice en dos Domingos al mes, que sea tipo venta de garaje, que sean cosas usadas, no nuevas; que las Juntas de Vecinos contribuyan a validar a quienes se inscriban, que esté prohibida la venta de alimentos, que las personas tengan un máximo de días al año para vender, para así dar posibilidad a todos. Sobre la posible ubicación hay varias ideas, por ejemplo la Alameda, o el frontis de la Estación de Ferrocarriles. Que cada persona retire aquello que no vendió. Comenta el Concejal que en San Carlos ya hay una que se instala y se puede ir a ver como funciona. Concejal Mattas opina que para él no debería ser tan complicado, que quien quiera vender se pueda instalar y que nosotros nos preocupemos del orden la limpieza y

cosas básicas para su buen funcionamiento. Continúa el Concejal Ojeda señalando que se pondrían tarros basureros y no más de dos funcionarios para un control mínimo; que hasta puede ser móvil, instalándose en distintos lugares de la ciudad, por ejemplo en la Alameda, en Buenos Aires etc. Francisco Pinochet comenta que se habló con los feriantes, porque había el miedo de que se llenara de vendedores habituales, y allí nació esto de un máximo de veces y ser validado por la Junta de vecinos.

El Concejal informa que se le entregó la información por él solicitada, referente al listado de personas contratadas en el año y el costo de las actividades municipales.

El Sr. Administrador invita a la Comisión de Salud para este viernes a la hora que ellos convengan; se conversa con Darwin para ponerse de acuerdo; quedan en que se juntarán a las 09:00 hrs. en Alcaldía.

Concejal Maureira manifiesta no tener puntos que tratar en esta sesión.

Concejal Benavente recuerda petición de señalética para calle Igualdad Norte, de calle sin salida. Pide se agilice. Lo mismo para calle Dos Sur, por el tema que los camiones se vayan por calle Victoria hacia la salida a Cauquenes. En un tercer punto que hay un puente que está por cortarse, en el sector de Villa Cerro Alegre, antes de entrar al Camino La Gringa, pide se gestione su reparación. Como cuarto tema señala que le han reclamado dirigentes del Portal Alameda y la Villa Don Matías por la poca presión de agua que hay. Concejal Mattas acota que en la Villa Primero de Mayo pasa lo mismo. El Director de Obras le contesta que eso no corresponde para nada a la Municipalidad, pero que igual él se encargará de oficiar. En otro tema le señala a la Sra. Alcaldesa que él siempre la acompaña a todas sus actividades, sin embargo no se le menciona nunca al dar la noticia; pide se le enfoque y se mencione que él ha estado presente en las actividades. Además pide se coordinen las actividades de Fiestas patrias, ya que hay algunas que se topan entre si y no hay por qué escoger a cual ir si se hace un buen programa de actividades, coordinando los horarios para poder asistir a todas. En otro punto comenta que habló con él el Sr. Arzola y él le manifestó que si le entuban pueden hacer el rasgo para desaguar la población Villa Plaza de Armas que se inunda a cada rato. La Sra. Alcaldesa le responde que lo que realmente este año quiere es salir a calle Balmaceda con sus maquinarias, y que de hecho ha abierto accesos que no están permitidos y alterado el nivel en algunos sectores, lo cual ha contribuido al acopio de aguas lluvias en el sector. Concejal Bravo opina que si este señor hizo un rebaje sin permiso de la Dirección de Obras debe citarse y sancionarlo si corresponde, además de exigirle que vuelva las cosas a su estado original.

La Sra. Alcaldesa anuncia la celebración del Día del Dirigente Nacional para este sábado a las 15:00 hrs.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 17:15 hrs.


ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO
SECRETARIA MUNICIPAL